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聖 句 

『アニメ』という日本文化 

岩田 晋 
 
仕事の関係で京都へ出かけることが多いが、外国観光客の多さに圧倒される。京都特有の酷暑にもかかわらず、浴衣を着て

京の街歩きを楽しむ観光客の姿はもう定番の光景になってしまった。街角で道を訊かれたりすることが多いが、その折、日本
に興味を持った動機を尋ねてみる。すると「日本のアニメを見て」という答が帰って来ることが多い。特に若い女子学生の場
合がそうだ。こちらがギリギリ戦中派のせいか、「アニメ」と聞いて当初は「エッ？」と思った。しかし、よく聞いてみると、
日本のアニメは外国で大人気の日本文化なのである。今ではソウルの大型書店には日本アニメのコーナーがある。韓流ではな
く、日流とでも言おうか。 
大阪YMCAの日本語学科が主催する夏季短期語学研修プログラムに今年も中国・台湾・韓国などから大勢の学生が参加し、

日本語学習と日本文化体験をした。文化体験には着物着付けと茶道、たこ焼き・焼きそばなどの体験があり、チューターとし
てこれらのお手伝いをした。浴衣を着たり、自分で抹茶を立て、たこ焼き作りに挑戦して日本文化の一端を楽しむ。学生たち
に尋ねてみると、やはり「アニメが動機」という返事が多い。日本語を学ぶようになる動機は様々であろうが、アニメから日
本語に入る学生が多いようだ。アニメに関する知識ゼロの私なんぞは問題外であろうが、学生たちの日本アニメへの造詣の深
さには舌をまく。アニメが動機になって日本という国に関心を持ち、さらに日本語学習へと進む。 
この秋、韓国留学時のクラスメイト女性が日本を訪ねる。9年前、我が家に招待した時、アニメで知り、本物のコタツを見

て興奮した彼女が今度はアニメの聖地探訪すると言う。日本語もかなり上達したようだ。アニメが苦手な老人には少々嬉しい
苦痛でもある。 

●国 際 会 長 “Let Us Walk in the Light–Together”「ともに、光の中を歩もう」Henry J. Grindheim（ノルウェー） 

●ｱｼﾞｱ太平洋地域会長 “Respect Y’s Movement ”「ﾜｲｽﾞ運動を尊重しよう」 Tung Ming Hsiao（台湾） 

●西日本区理事 「2022年に向けて「心身の健康づくりから、ｸﾗﾌﾞの健康づくりへ」」 大野 勉（神戸ﾎﾟｰﾄ） 

●中 西 部 部 長  「未来には希望がある」 大村 肇（大阪ｾﾝﾃﾆｱﾙ） 

“Let us enjoy our club life together” 

一緒にクラブの活動を楽しみましょう！ 

2017～2018 年度 福島眞一 会長主題 

主 題 

〈 Menettes 〉 
各クラブでメネット例会を企画し、メネットの参加を促しましょう。国内プロジェクトへの理解を深めましょう！ 

中道京子メネット事業主任（神戸） 

強調 
テーマ 

今月の題字写真 ≫≫ 

玄武洞公園にある 

青龍洞 



報告者 ・ 工藤 義正 

８ 月 役 員 会 報 告  

１． 8月例会 
［8月10日（木）19:00～21:00 大阪木材仲買会館］ 

プログラム：「8月合同例会 大阪土佐堀・大阪西  

～ウナギの森コンサート～」 

演奏者：ゴーシュ 

２. 土佐堀サマーセミナー 7月30日（日） 参加者：8名  

３. 第1回中西部評議会 7月22日（土）出席者：4名 

４. 中西部各事業勉強会 7月22日（土）出席者：6名 

５. 中西部EMC推進ミーティング 8月28日（月） 

出席者：1名 

６. 各事業報告 

７. 各部会・その他 参加者確認 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

８月例会出席者数 ８月例会出席率 B F ニコニコ TOSファンド 

メンバー    12 名 

広義・功労会員 1 名 

メネット    1 名 

コメット    0 名 

ビジター・ゲスト 25 名 

出席者合計  39名 

会員例会出席者 12 名 

メーキャップ 0 名 

合  計   12 名 

現会員数   15 名 

出席率対象数 12 名 

出 席 率       100％ 

切 手        0pt 

現 金       0pt 

 

 

         

今期合計     0pt 

8月分       0円 

 

 

 

 

今期合計 11,500円 

 

8月分            0 円 

 

 

 

 

残高合計  1,310,131円 

 

報告者 ・ 工藤 義正 

８ 月 例 会 報 告  

8月10日（木）夜、南堀江の大阪木材仲買会館で西クラブと

の合同納涼例会が大阪府木材連合会共催で盛大に開催されまし

た。 

定刻１９時に土佐堀の福島会長の点鐘と挨拶で開会、続いて

大阪府木材連合会を代表して中村暢秀会長から挨拶があり、そ

の中でうなぎの森事業でのワイズ中西部の協力ぶりも１００名

の参加者にご紹介いただきうれしく思いました。 

今回の会は、うなぎの森事業の現場の神峯山寺の森に集って

はいても話したこともない人々が木材をふんだんに使った会場 

日 時 ： 2017年8月22日（水） 18：30～20：30 

場 所 ： 奥田ビル3階 

出席者 ： 福島会長・岩田・奥田・工藤・只野・丹吾・水口 

に一堂に会して鉄の打楽器 “スチールパン”の音を生で聞

きながらお互いを知っていただくことが狙いでした。 

ボリュウムたっぷりのお弁当をいただく中、自然と演奏が

始まりました。皆さんがゴーシュの迫力満点の、また繊細で

優美な音を楽しまれたことはその笑顔でわかりました。ま

た、機会があればぜひゆっくりと聞きたい演奏でした。 

ご協力いただいた府木連の皆様はじめ、ゲスト、ビジター、

西クラブの皆様ありがとうございました。そして素晴らしい

演奏をしていただいたゴーシュの皆様、機材搬入、リハから

本番、撤収まで長時間本当にお疲れ様でした。 

 

２２００１１７７    ００９９      ＴＴＯＯＳＳＡＡＢＢＯＯＲＲＩＩ          MMoonntthhllyy  RReeppoorrtt                      PPaaggee  ２２  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

ハワイの教育については、あまりいいことが書けず、実は避け
ていたところがあります。公立校の教育水準は、ミシシッピ州や
アラバマ州などの南部に次いで、全米最低のレベルにあると言わ
れています。だから少しでも子供の教育に関心のある人は、私立
校に入れるのが一般的で、そのためハワイでは私立校の数や生徒
の数が全米でもトップであるという現象が起こっています。 
実はアメリカ本土では、私立校の数はあまり多くないのです。

子供をあえて私立校に入れる家庭というのは、宗教教育にこだわ
りのある人たち（うちの子供にはカトリックを基にした教育を受
けさせたい、など）か、なんらかの特別な事情のある人たち（う
ちはすご～いお金持ちなので、他の家族とは差をつけたい、など）
に限られています。ハワイでは少しでもいい私立校に入れたい
と、子供を塾に通わせ「お受験」をさせるのが一般的ですが、ア
メリカ本土では、少しでもいい公立校に入れたいならどうするの
でしょうか。それは「引っ越し」なのです。より良い公立校のあ
る学区に住民登録ができるよう引っ越すというのが一般的です。 
あまり教育予算に力を入れていないハワイ州政府は、10 年ほ

ど前に公立校を金曜日も休みにして週休3日にして、水曜日は半
日にするというようなことをやってしまいました。さすがにあま
りにも酷いと不評を買い、数年後にはもとに戻されましたが、水
曜日の半日授業は未だに続いています。その時に生徒の数がどっ
と私立校に流れていったのです。 
うちの子供たちは、ハワイではずっと私立の小学校に行かせて

います。予算がないので、体育や、音楽や、家庭科や、様々な道
徳教育などはほとんど行われていない公立校に入れるより、私た
ちは情操教育も大切と考えているので、そういう方向にしたとい
うわけです。 

あまりにも数の多くなった私立校では、どんどん差が出てき
ており、親たちは子供をちょっとでもいい私立校に入れよう
と、受験競争に必死になります。たとえ私立でも教育基準法を
当てはめ、統一した基本的な教育を行わなければならない日本
と違い、ハワイの私立校では、自由に教育方針を決められます。
だから、うっかり入れてしまうと困ったことにもなるのです。
私たちは、国際バカロレアをうたった高校まである私立校に期
待いっぱいで入れたのですが、あまりにも自由で、「お勉強」
は全然やってくれず、幼稚園部からやっていることを小学部の
中学年になっても変わらず続いており、これが高校まで続くの
かと思うとぞっとして、アジア系のご家庭が続々と子供を転校
させていく中、結局私たちも海音は理科系に重きを置いた小さ
な女子校に、大地は浄土真宗西本願寺の仏教系私立校に転校さ
せたのです。 

 私立のトップと言われるブナホウ校は、学費レベルでもトッ

プで、日本の芸能人にも人気です。なかなか狭き門で、レガシ

ーと言われる親が卒業生であるというのがまず条件で、その

他、親がハワイの有力者、有名人、ハワイの経済に貢献できる

代々のローカルの家族など、ほとんど子供の学業とは関係のな

いところで決められています。しかし理由あって私たちはこの

夏、全米トップランクと言われるワシントン州のシアトル近郊

の公立中学、高校を回ってきたのですが、ブナホウ校が自信を

持ち、自慢にもしているカリキュラム、設備、卒業後の進路な

どどれをとってもこの無料のワシントン州の公立校はカバー

しているという現状を知り、悲しくなってきたのでした。 

 

２２００１１７７    ００９９      ＴＴＯＯＳＳＡＡＢＢＯＯＲＲＩＩ          IIBBCC  &&  IInntteerrnnaattiioonnaall                      PPaaggee  ３３  

ハワイの小学校の卒業式 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

報告者 ・ 岡野 泰和 

ＩＢＣ訪問 

 

7月 21日から23日にタイ、チェンマイで開催された第27
回アジア・太平洋地域大会に参加したあと、いくつかのクラ
ブとＩＢＣ交流を持つ機会が与えられました。 
 
① 大会終了後チェンマイのレストランでチェンマイクラ
ブのＩＢＣフェローシップが開催され、メネット、コメット
とともにご招待いただきました。我がクラブはチェンマイク
ラブとはＩＢＣを結んでいませんが、チェンマイクラブのＩ
ＢＣである台北セントラルクラブ、シンガポールベータクラ
ブとはＩＢＣであるため、私たちも交流の輪に加えていただ
きました。会場はチェンマイ市内から車で 30 分ほど郊外に
いったカラオケも楽しめるタイ料理レストランでした。 
食事やプレゼント交換の後、総勢40名の大カラオケ大会と
なりました。 
 
② タイからシンガポールに移動したあと7月30日シンガ
ポールベータクラブの例会にご招待いただきました。会場は
シンガポールオーチャードＹＭＣＡで、最近改装され大変き
れいな会場で食事をいただいたあと、例会で話をさせていた
だきました。ベータクラブはオーチャードＹＭＣＡを支援し
ておられ、施設の改修などによりＹＭＣＡがより活気に満ち
ている印象でした。 
 

２２００１１７７    ００９９      ＴＴＯＯＳＳＡＡＢＢＯＯＲＲＩＩ          IIBBCC  &&  IInntteerrnnaattiioonnaall                      PPaaggee  ４４  

写真①チェンマイクラブと台北セントラルクラブのメンバー 

写真②  

シンガポールベータ 

クラブ  

クラレンス・リン副会長と 

写真③ シンガポールベータクラブ デービッド・ウォン元会長ご家族と私の家族 



 
 
 
 
 
 
 

10月例会 

10月17日（火） 

18：30～20：20 

大阪YMCA会館9F 

会費 ￥1,500- 

 

島 浩二氏 

大阪市立大学創造都市研究科 

後期博士課程在学中 

「「食べログ」を利用した消費者の動向研究についての卓話」 

 

不動産会社経営の傍ら、都市政策と都市ビジネスの研究中 

11月例会 

11月21日（火） 

18：30～20：20 

大阪YMCA会館9F 

会費 ￥1,500- 

 

朗読家 馬場精子さん 

 

「言葉の世界」朗読は心で読む 卓話   朗読……１作品 

 

京都生まれ 立命館大学卒業 京都放送劇団に研究生として入団後、

府民ホールアルティこけら落し主演が初舞台 

（一社）日本朗読検定協会上級検定員 宮沢賢治学会員 

報告者 ・ 奥田 時夫 

2017年度 とさぼりサマーセミナー 

2017年7月30日（日）大阪土佐堀YMCAで開催されましたとさぼり

サマーセミナーは、15講座を開催し大人子ども合わせて229名の参加

者で賑わいを見せていました。 

今回の募集方法は最近の世代を考慮し、すべての講座をネット受付

としましたが、申し込み人数も昨年度より 40 名も多くあり、クレー

ムも無くスムーズに受付することができました。YMCAスタッフの計ら

いで、申し込みされた方の登録が自動でできるフォームを作成してい

ただき、受付漏れや間違いがなくとても良かったとの声がありまし

た。 

私は「ポンポン蒸気船を作ろう」の講座を開催し受講人数はキャン

セルが出たこともあり3組と寂しい開催となりました。そもそもポン

ポン蒸気船なるものがどのようなものかを知っている方は、60歳を超

えている方々とわかり愕然としました。もしも次回開催するとすれ

ば、講座のネーミングを分かりやすく変えると良いのかなと感じまし 

 

た。午後からは支援側に回り「流木工作」講座を支援しました。海や川

の流木、山で集めたドングリや松ぼっくりなどで、様々な作品を作るの

ですが、材料を見た瞬間に作品がひらめき作者の感性や発想、五感がい

かに反映されるかを知り感心しました。 

今年度は土佐堀地域活動委員の小西さんが実行委員長としてよい働きを

され、小西さんは様々な実行委員長を経験されているので、 

全く危なげのない進捗で私たち実行委員も楽をさせていただきました。

YMCAスタッフのバックアップがあってこその運営であったことを書き添

えておきます。 

いつものことながら当日運営の支援していただいたボランティアの皆さ

まには、交通費やお昼弁当もなく働いていただいた事、頭が下がります。

開催直前までボランティアが集まらず、YMCAスタッフや講師がボランテ

ィア側に回ったりと、やりくりが大変だったこともあり皆様方、次回開

催時の 7 月最終日曜日は、ボランティアとして関わっていただけること

を希望します。 

２２００１１７７    ００９９      ＴＴＯＯＳＳＡＡＢＢＯＯＲＲＩＩ            IInnffoorrmmaattiioonn                          PPaaggee    ５５  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
  
 
 
 
■第２９３回 大阪ＹＭＣＡ早天祈祷会■ 

日時…2017年9月15日(金)7:30～8:30 

証し…長野 泰信さん（社会福祉法人博愛社 理事長）  

場所…大阪ＹＭＣＡ会館 10階チャペル 

 

★「九州北部豪雨緊急支援募金ご協力のお願い★ 

YMCAでは、 

①子供たちの心のケア  

 

②中長期にわたって継続  

 

を中心に被災された方々の支援を予定しております。 

皆様のあたたかいご支援をお願いいたします。 

大阪YMCAホームページをご参照ください。 

― 誕生日 ― 

  4日 小路 清一  13日 北村 詔四     

13日 マーティン・ロバート 14日 今村 良子 

 

― 結婚記念日 ― 

なし 

▽ 今月の誕生日 ・結婚記念日 ▽ 

▽ 今後の予定 ▽ 

― 9月 ― 
19日(火)クラブ例会(18:30～)       土佐堀YMCA       
23日(土)中西部部会（13：00～）     ﾎﾃﾙｸﾞﾗﾝｳﾞｨｱ大阪 
26日(火)第二例会・役員会(18：30～)    奥田事務所 
26日(火)ブリテン委員会(19：30～)     奥田事務所 
30日(土)中西部EMCｼﾝﾎﾟｼﾞｳﾑ（15：00～）  土佐堀YMCA 
 
― 10月 ― 
7日（土）YYYフォーラム（10：00～）    六甲YMCA 
17日(火)クラブ例会(18：30～)       土佐堀YMCA 
24日(火)第二例会・役員会(18：30～)    奥田事務所 
24日(火)ブリテン委員会(19：30～)     奥田事務所 
 

＜ グランフロント大阪開発秘話 ＆  

将来大阪構想についての卓話 ＞ 

 
日時：２０１７年９月１９日（火）１８：３０～ 
会場：土佐堀ＹＭＣＡ ９階 
会費：１，５００円 
司会：水口 美里メン 
担当：３班（丹吾・岡野・水口・中川・小畠） 
 
１．開会宣言・点鐘          福島眞一会長 
２．ワイズソング           一 同 
３．ゲスト紹介            司 会 者 
４．聖句朗読・メッセージ       丹吾 礼メン 
５．食前感謝             丹吾 礼メン 
６．晩餐と歓談            一 同 

７．ゲストスピーチ           松島 清 氏 

「グランフロント大阪開発秘話＆将来大阪構想についての卓話」
８．ファンドオークション       岡野泰和メン 

９．インフォメーション         工藤義正メン 
10．ＹＭＣＡニュース               小路清一連絡主事 
11．誕生日・結婚記念日                福島眞一会長 
12．ニコニコ                   司 会 者 
13．ＹＭＣＡの歌                一 同 

14．閉会宣言・点鐘              福島眞一会長 
 

２２００１１７７    SSeepptteemmbbeerr    ＴＴＯＯＳＳＡＡＢＢＯＯＲＲＩＩ  

ＭＭＯＯＮＮＴＴＨＨＬＬＹＹ    ＭＭＥＥＥＥＴＴＩＩＮＮＧＧ    ＰＰＲＲＯＯＧＧＲＲＡＡＭＭ≫≫  

松島 清氏 

元三井住友信託銀行 グランフロント大阪開発担当 
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